

Yonne → Actualités

SOCIÉTÉ ■ Un pôle d'appui et de ressource créé pour les familles confrontées au handicap, dans le département

Un coup de pouce face au handicap

La Caf et la Mutualité sociale agricole ont mis en place un pôle d'appui et de ressource pour accompagner les familles et les professionnels confrontés au handicap d'un enfant.

Cécile Carton
cecile.carton@centrefrance.com

Lancé en juillet, le pôle d'appui et de ressource handicap 89 a été officialisé ce jeudi, dans les locaux de la Caf de l'Yonne. Cette nouvelle entité entend offrir un guichet unique aux familles confrontées au handicap, d'un enfant mais aussi d'un parent, ainsi qu'aux professionnels de la petite enfance qui accueillent un enfant porteur de handicap.

Souvent, les familles sont démunies pour trouver des solutions

En 2021, la Maison départementale des personnes handicapées de l'Yonne



INSERTION. L'objectif du pôle d'appui et de ressource est de favoriser au maximum l'inclusion en milieu ordinaire des enfants porteurs de handicap. ILLUSTRATION STÉPHANIE PARA

ne a reçu au total 21.866 demandes, dont 2.829 concernant des enfants ; 9.562 dossiers ont été étudiés en commission

des droits et de l'autonomie des personnes handicapées (CDAPH), dont 1.494 pour des enfants.

« On observe une nette

augmentation des demandes pour les enfants, et notamment un nombre de plus en plus important d'enfants très jeunes, entre

0 et 6 ans, qui entrent donc très tôt dans le champ du handicap », observe Catherine Maudet, conseillère départementale

et vice-présidente de la MDPH. Et souvent, les familles sont démunies pour trouver des solutions d'accueil ou d'accompagnement. L'enjeu est donc de taille : il s'agit de structurer un réseau qui, jusque-là, fonctionnait « de manière plutôt désordonnée », concède Catherine Maudet.

Le pôle d'appui et de ressource, géré par les Pep89, se propose donc d'écouter les besoins des familles, de les aider dans leur recherche de structures de garde, d'accueils de loisirs ou de clubs sportifs, et de leur mettre à disposition des outils comme des malles pédagogiques. Parallèlement, il s'adresse également aux professionnels (assistants maternels, centres de loisirs, clubs sportifs, etc.) qui souhaitent se former. Les parents porteurs de handicap peuvent aussi venir chercher un soutien. ■

■ PRATIQUE

Contact. Par mail à parh89@pepcbfc.com, ou par téléphone au 03.73.53.30.60.

➔ INDISCRÉTIONS

TAQUINÉS. Samedi dernier, l'ex-député Guillaume Larrivé et l'adjointe d'Auxerre à la culture, Céline Bähr, ont assisté à *Vieux con ?* au théâtre d'Auxerre. Après les avoir vus enjambrer des sièges pour rejoindre leur bonne rangée, un spectateur moqueur les a taquinés : « Alors comme ça, on ne connaît pas son alphabet ? » ■

PERM'. Le délégué du Défenseur des droits Jean-Luc Chaizy, à l'œuvre en préfecture de l'Yonne, intervient désormais en Puisaye-Forterre, plus exactement à Bléneau. « Le treizième organisme à tenir des permanences », se réjouit le maire Alain Drouhin. Cette année, même la gendarmerie a tenu deux séances avant d'arrêter. ■

(BIENTÔT) VU À LA TÉLÉ. Le *Journal du Centre* lui avait consacré un article à l'occasion de l'élection de la jeune personnalité nivernaise de l'année, en décembre 2021. Médecin et patron de bar-restaurant à Arleuf, dans le Morvan, Sylvain Vereycken-Lazou, natif de Sens, sera à l'honneur du prochain épisode de *Zone Interdite*, ce dimanche, consacré aux initiatives pour redynamiser les campagnes. ■

COMPLET. Mardi était journée de grève générale, décidée quelques jours auparavant par la CGT. Mais la date était déjà bloquée par les syndicats de l'Éducation nationale contre la réforme des lycées professionnels. « Ça risque de réduire la visibilité de notre mouvement, craignait le SE-Unsa 89. Ils auraient pu choisir le jeudi... » ■

FAVORIS ■ Jean-Baptiste Lemoyne à la présidence du château de Versailles ?

Le sénateur icaunais serait l'un des deux ex-ministres figurant parmi les favoris d'Emmanuel Macron pour ce poste, selon plusieurs médias, *Le Figaro* en tête.

ENTRETIENS DÉVOILÉS. Les prochains Entretiens d'Auxerre se rapprochent. Les 18 et 19 novembre, au théâtre, des invités débattront autour des frontières entre la vie publique et la vie privée. Le nom des invités vient d'être dévoilé. On retrouvera notamment l'écrivain Jean-Marie Laclavetine et l'historien Hervé Le Brac. Ces Entretiens se feront précédés le jeudi soir par le spectacle *Dorothy*, de et avec Zabou Breitman. ■

EXPÉRIMENTATION. La question de l'accès aux soins reste brûlante dans l'Yonne, classée Zone d'intervention prioritaire selon l'ARS. L'arrivée d'un praticien à temps partiel, salarié par le Département, à Villeneuve-sur-Yonne, a suscité énormément d'intérêt. À Auxerre, faute de pouvoir consulter un docteur en chair et en os, les patients bénéficieraient d'une nouvelle cabine de téléconsultation, accessible dès le 3 novembre au sein de l'agence Harmonie mutuelle d'Auxerre. ■

FAUTE DE FRAPPE ? Boulevard des « Pyrénées » ou boulevard des « Pyrénées » ? C'est la question que l'on peut se poser lorsqu'on lit les indications sur les panneaux de cette rue auxerroise. Si on cherche sur le site de la Ville ou sur les applications de GPS, le nom s'écrit comme la chaîne montagneuse, avec un seul « n ». Volonté de changement, faute de frappe ou d'orthographe ? Mystère. Le panneau avec les deux « n » semble néanmoins plus ancien. ■

PRÉVENTION. « Vous fumez ? Le tabac, c'est l'ennemi numéro 1. » À la vente aux enchères des vélos de Guy Roux au profit de la Ligue contre le cancer, mardi, le docteur Tchérakian, président du comité de l'Yonne, fait de la prévention. « J'ai fumé deux cigarettes dans ma vie entière ! Plus le cigare que Castro m'a proposé à Cuba, mais ça ne compte pas », rit l'ancien entraîneur de l'AJA. Difficile de trouver meilleur ambassadeur pour la cause. ■

RESTAURATEUR. Né à Villeneuve-sur-Yonne, ayant évolué professionnellement à Sens, le Meilleur ouvrier de France charcutier traiteur Fabien Pairon a ouvert fin 2021 une auberge au Mont-sur-Lausanne, en Suisse. Moins d'un an après, cette fine lame vient d'obtenir un Bib gourmand du guide Michelin helvétique. Cela distingue, comme en France, une cuisine de grande qualité à prix raisonnable. Seules 140 tables, dans toute la Suisse, ont été choisies. ■

MEA CULPA. Clarisse Quentin (LR) s'est inclinée face à Marc Botin (Divers centre), mercredi soir, pour la présidence de la Communauté d'agglomération du grand Sénois (CAGS). La première adjointe au maire de Sens « ne sait pas si c'est une fronde », mais reconnaît vouloir « changer la méthode » appliquée jusqu'à maintenant. « En faisant le tour des communes, j'ai noté un manque de communication. » De quoi renier indirectement une partie de son bilan ? ■

CARBURANT. Les collectivités doivent également composer avec la pénurie en cours. « C'est la galère, tous les jours j'appelle pour savoir si on a réussi à faire le plein », déplore Nicolas Soret (PS), président de la Communauté de communes du Jovinien (CCJ), à propos des camions poubelles. Il a dû négocier pour permettre aux équipes d'aller s'approvisionner en carburant à Migennes. « Sinon il n'y avait plus de collecte des déchets », résume l'élu. ■

HOMMAGES. Lors du conseil de la Communauté de communes Avallon - Vézelay - Morvan, lundi soir, le président, Pascal Germain, a tenu à rendre hommage à Stéphane Jules. Ce dernier, chargé du développement de la plateforme e-commerce dans l'Avallonnais, est décédé brutalement en fin de semaine dernière. Un hommage lui a également été rendu le lendemain, passage du Jeu-de-paume à Avallon, où il avait ouvert une boutique en avril. ■

IMPRÉVU. Petite inquiétude de dernière minute pour les organisateurs du Festival international des écrits de femmes, le week-end dernier. « Le train des autrices francophones s'est arrêté à Meulan, vendredi soir, raconte Frédéric Maget, directeur de la Maison de Colette. Une vingtaine d'autrices invitées au festival se sont retrouvées éparpillées sur les voies de la gare ! Mais on a réussi à gérer la situation et à les récupérer, grâce à nos bénévoles. » ■